
Homélie du deuxième dimanche du temps
ordinaire année A

Lectures de la messe

Première lecture

« Je fais de toi la lumière des nations pour que mon salut parvienne jusqu’aux extrémités
de la terre » (Is 49, 3.5-6)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Le Seigneur m’a dit :
« Tu es mon serviteur, Israël,
en toi je manifesterai ma splendeur. »
    Maintenant le Seigneur parle,
lui qui m’a façonné dès le sein de ma mère
pour que je sois son serviteur,
que je lui ramène Jacob,
que je lui rassemble Israël.
Oui, j’ai de la valeur aux yeux du Seigneur,
c’est mon Dieu qui est ma force.
    Et il dit :
« C’est trop peu que tu sois mon serviteur
pour relever les tribus de Jacob,
ramener les rescapés d’Israël :
je fais de toi la lumière des nations,
pour que mon salut parvienne
jusqu’aux extrémités de la terre. »

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 39 (40), 2abc.4ab, 7-8a, 8b-9, 10cd.11cd)

R/ Me voici, Seigneur,
je viens faire ta volonté. (cf. Ps 39, 8a.9a)

D’un grand espoir j’espérais le Seigneur :
il s’est penché vers moi
Dans ma bouche il a mis un chant nouveau,
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une louange à notre Dieu.

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,
tu as ouvert mes oreilles ;
tu ne demandais ni holocauste ni victime,
alors j’ai dit : « Voici, je viens. »

Dans le livre, est écrit pour moi
ce que tu veux que je fasse.
Mon Dieu, voilà ce que j’aime :
ta loi me tient aux entrailles.

Vois, je ne retiens pas mes lèvres,
Seigneur, tu le sais.
J’ai dit ton amour et ta vérité
à la grande assemblée.

Deuxième lecture

« À vous, la grâce et la paix, de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ » (1
Co 1, 1-3)

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens

Paul, appelé par la volonté de Dieu
pour être apôtre du Christ Jésus,
et Sosthène notre frère,
    à l’Église de Dieu qui est à Corinthe,
à ceux qui ont été sanctifiés dans le Christ Jésus
et sont appelés à être saints
avec tous ceux qui, en tout lieu,
invoquent le nom de notre Seigneur Jésus Christ,
leur Seigneur et le nôtre.

    À vous, la grâce et la paix,
de la part de Dieu notre Père
et du Seigneur Jésus Christ.

    – Parole du Seigneur.

Évangile

« Voici l’Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jn 1, 29-34)

Alléluia. Alléluia.
« Le Verbe s’est fait chair,
il a établi parmi nous sa demeure.
À tous ceux qui l’ont reçu,
il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu. »
Alléluia. (cf. Jn 1, 14a.12a)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean



    En ce temps-là,
    voyant Jésus venir vers lui,
Jean le Baptiste déclara :
« Voici l’Agneau de Dieu,
qui enlève le péché du monde ;
    c’est de lui que j’ai dit :
L’homme qui vient derrière moi
est passé devant moi,
car avant moi il était.
    Et moi, je ne le connaissais pas ;
mais, si je suis venu baptiser dans l’eau,
c’est pour qu’il soit manifesté à Israël. »
    Alors Jean rendit ce témoignage :
« J’ai vu l’Esprit
descendre du ciel comme une colombe
et il demeura sur lui.
    Et moi, je ne le connaissais pas,
mais celui qui m’a envoyé baptiser dans l’eau m’a dit :
‘Celui sur qui tu verras l’Esprit descendre et demeurer,
celui-là baptise dans l’Esprit Saint.’
    Moi, j’ai vu, et je rends témoignage :
c’est lui le Fils de Dieu. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Frères et Sœurs Après le cycle de Noël qui s’est achevé avec la fête du Baptême du Seigneur,
l’église nous donne de reprendre avec le temps Ordinaire notamment le deuxième dimanche.

La liturgie de ce jour met en exergue à travers les textes, la vocation du chrétien dans le monde
aujourd’hui. Le chrétien doit être le continuateur de la mission initiée par le Christ désignée par
Jean le Baptiste comme l’agneau de Dieu qui enlève le péché du monde. Cette mission est celle
d’annoncer le règne de Dieu jusqu’aux extrémités de la terre.

Dans la première lecture, Isaïe le prophète nous montre comment Dieu s’est choisi Israël depuis les
origines comme son serviteur. Il faut le dire, Israël est en exil et traverse une grande détresse. C’est
la grande consternation puisque Israël est loin de sa terre. Comment sentir Dieu proche en étant loin
de la terre de ses ancêtres ? Israël se demande où est Dieu ? Il pense même que l’alliance est
rompue. Dieu suscite Isaïe et l’envoie dire au petit reste d’Israël que le retour est proche et qu’il
manifestera sa splendeur en lui. Qu’il est celui par qui son salut parviendra jusqu’aux extrémités de
la terre, le témoin de ses exploits. Dieu va jusqu’à promettre à Israël qu’il sera la lumière des
nations. Voilà comment le statut d’Israël passe de sauvé à instrument du salut.  Ce petit reste qui
sort de la souffrance à désormais  la lourde vocation de ramener,  d’éclairer, d’illuminer et faire
parvenir le salut de Dieu à tous les hommes de la terre.

Le message qui ressort de ce beau texte d’Isaïe est riche. Il nous rappelle à tous notre vocation au
cœur de ce monde. Peu importe ton histoire, ta vie et les épreuves que tu traverses, le seigneur te
dit qu’il n’est pas loin, qu’il t’aime énormément, que de l’épreuve par laquelle tu passes il voudrait
que tu en tires des forces, de l’expérience pour soutenir et ramener les autres. Tu devras par ta vie



rendre témoignage de lui devant le monde pour que son salut se répande jusqu’aux extrémités de la
terre. Tu es l’instrument qu’il s’est acquit par le sacrifice de son Fils. Rends toi donc compte que tu
as de la valeur à ses yeux, c’est ton Dieu qui est et qui sera ta force. Fais lui confiance et abandonne
toi. Plus de temps pour les pleurs ou pour les lamentations, lèves toi et va témoigner de ton Dieu.

Dans la deuxième, qui vient donner un peu plus de tonus à la première, Saint Paul nous rappelle la
grandeur de notre titre de chrétien et l’honneur de notre Baptême. Tout chrétien est comme saint
Paul, un appelé qui est sanctifié par le Christ lui-même. Il est membre d’une communauté de
Baptisés appelés à être saint, et le Christ est son Seigneur  et son Sauveur.

C’est un grand rappel catéchétique de la part de Saint Paul que de me dire au combien noble est le
baptême que j’ai reçu ; je ne suis donc pas n’importe qui, je suis appelé et sanctifié par Dieu. Son
nom a été gravé sur moi, et c’est lui que je dois invoquer en tout lieu, ceci quel que soit la situation.
Qu’il est dommage de voir un chrétien, un enfant de Dieu, avoir recours à quelqu’un d’autre que son
Dieu dans certaines situations. Il fait confiance à la créature plutôt qu’au créateur, il s’abandonne et
invoque autre chose que son seigneur. Qui peut te donner la donner la Paix, la grâce sinon Dieu
seul ?

Beaucoup de chrétiens sont trompés et entrent dans des loges, des cercles ésotériques. Vraiment
quelle confusion !!! Pourtant dans l’Évangile, Jean rend témoignage à Jésus et le présente comme
l’agneau de Dieu, celui qui enlève le  péché du monde. Il affirme clairement que la libération du
monde du péché passe par le Christ. Il manifeste aussi par cette désignation que Jésus, agneau de
Dieu sera immolé pour accomplir le rachat du monde. Avec Jésus je passe de l’esclavage à la vraie
liberté, de la mort à la vie. Il rétablit la dignité de l’homme altérée par le péché.

Tu veux la vie et la liberté il faut aller à jésus. Et cette mission d’annonce de la Bonne Nouvelle pour
que son salut se répande et gagne le plus grand notre incombe à chacun de nous. Que l’esprit de
Jésus nous y presse et nous accompagne tous dans le champ du témoignage. Amen.
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